

今年度、本校は創立四〇周年を迎える。思い起<sup>こせば</sup>令和四年の八月二〇日に第1回の準備委員会を立ち上げ、学校としての一つの大きな節目としてとらえ、四〇周年の記念事業を参加者全員が良い経験と感じることができるように、また、生徒に新たな負担を強いることは極力避け、現在の取り組みに創意工夫を加えて行うことを原則として計画を進めてきました。記念式典は、毎年実施している貝塚祭に併せて、櫻林高校の少林寺拳法部と和太鼓部による演武演奏をしていただきました。また、周年記念誌は、三〇周年はCD-ROM版のものでした。が、今回はさらに時代に合うものを作りました。そこで、地域の皆様とふれ合ふを考慮したうえで、新たな挑戦としてデジタル記念誌をネット上にアップするものを作りました。それらの活動の中に、育成委員の皆様が実行委員の中心となつて関わっていただき、本当に感謝申し上げます。今後も、家庭・地域・学校の連携を大切にし、急速に変化する国際社会を生きていく子どもたちの成長のために、育成委員会の皆様には、お力添えのほどよろしくお願いいたします。

記念式典閉会式の竹嶋PTA会長の言葉をお借りして、四〇周年の記念の年を締めたいと思います。「つみあげた歴史を祝うこと、それは未来への懸け橋です。新しい貝塚中学校の物語が、今、ここから始まります」

未来への懸け橋 今、ここから始まる  
貝塚中学校 教頭 石塚直樹



## 第53号

令和6年3月25日

貝塚中学校区

青少年育成委員会

地域と共に歩む学校を目指して  
桜木小学校 教頭 小松 司



これらの取組は、地域や保護者の皆様のご理解ご協力があつてこそです。「桜木小のためなら」との温かな支援に心より感謝申し上げます。次年度も地域に根差した学校となれるよう、努めてまいります。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



創立五〇周年と地域の宝  
北貝塚小学校 教頭 阿山英也

本校では学校教育目標に、「地域と共に歩む学校」を掲げ、地域に誇りを持ち、愛校心や地域への感謝の心を育むよう、日々の教育活動を展開しています。新型コロナによる制限も緩和され、計画を見直し、工夫・改善が求められた、この一年。新たな実践の在り方への大きな転換期となりました。そこで、地域の皆様とふれ合ふを大切にした、活動を紹介させていただきます。

全校：「セーフティウォッチャー紹介の会」日頃お世話になっているセーフティウォッチャーの方々を知り、感謝の気持ちを伝える。

一年：「ふれあい交流会 千葉文化幼稚園 加賀利幼稚園、桜木保育所の年長児と、グループ活動や学校案内をする。二年：「町たんけん」地域のお店や施設を見学し、仕事の内容や工夫していること等をインタビューする。

三年：「交流学習」県立桜が丘特別支援学校との交流学習を行うとともに、ユニバーサルデザインについて調べる。「発見！私たちの町」加賀利貝塚や桜木妙見宮、桜木つしまつり等に携わる方の講話を聞く。

今年度は、北貝塚小学校創立五〇周年記念の年でした。この記念すべき年に学校に在籍できることは、職員や児童にとって大変幸せなことです。今年一年、校内行事には「創立五〇周年記念」という冠をつけ、北貝塚小をお祝いの雰囲気で盛り上げました。またこの機会を利用して、北貝塚小のマスクコットキャラクター「貝っこちゃん」を多くの場面に登場させ、校内の認知度を上げることもできました。十一月八日（水）に行われた創立五〇周年記念式典では、各学年の児童が地域との関わりのある学習について、スライドや寸劇を交え工夫して発表しました。2年生は生活科の町探検6年生は社会科の加賀利貝塚体験学習等の学年も自分たちの身近な存在である地域素材をうまく活用して学習單元を構築していました。日頃からお世話になつて

四年：「防災教室」災害ボランティアの方から、災害時の対応に関する講話を聞き、各ブースをお手伝いする。「加賀利貝塚」縄文時代の暮らしについて学ぶ。五年：「桜木つしまつり」地域や保護者の各ブースをお手伝いする。「加賀利貝塚」縄文時代の暮らしについて学ぶ。六年：「桜木つしまつり」下級生を楽しませるための取組を考え、各学級でブースを運営する。

いる地域の方々を含め、「ここ」は生きた学習素材が数多くある宝の地域です。この地域がもつ宝のおかげで北貝塚小も五〇年の歴史と伝統を繋いでくることができました。これからも地域との絆をしっかりと太く強固なものにして、信頼される学校づくりを目指していきます。今後ともご協力の程、どうぞよろしくお願いします。

②通学路の点検と問題点有無の確認

③各種店舗（カラオケボックス、コンビニエンスストア、インターネットカフェ等）の巡回と現況の確認

今年度、環境・非行対策部の活動に關し、計画に基づき、次のとおり実施いたしましたので報告いたします。

一・七月一日（土）地域ぐるみ一斉点検パトロール 中止

二・七月中旬から八月中旬 夏祭防犯巡回パトロール 実施

三・十二月一日（土）後期 地域ぐるみ一斉点検パトロール 実施

四・その他 日常における地域巡回 実施

地域ぐるみ一斉点検パトロールについて、七月の計画は、コロナウイルス感染は、七月の計画は、コロナウイルス感染状況を考慮した結果中止せざるを得ませんでした。が、十二月の計画は、実施することができました。三校の先生方をはじめ、PTA、協力会、青少年補導員、ならびに各自治会役員など、多くの皆様にご協力いただきました。またこの機会を利用して、北貝塚小のマスクコットキャラクター「貝っこちゃん」が多くの場面に登場させ、校内の認知度を上げることもできました。十一月八日（水）に行われた創立五〇周年記念式典では、各学年の児童が地域との関わりのある学習について、スライドや寸劇を交え工夫して発表しました。2年生は生活科の町探検6年生は社会科の加賀利貝塚体験学習等の学年も自分たちの身近な存在である地域素材をうまく活用して学習單元を構築していました。日頃からお世話になつて

